



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:35

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 04 de Junio de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Pan viene más caro.**

+La causa es un incremento de C\$15 en el precio del quintal de harina.

+Panificadores aumentarán de uno a 1.50 córdobas el bollo de pan, mientras distribuidores no descartan más alza en la harina.

**+Pastores temen ir a marcha de Bluefields.**

+Pastores de algunas iglesias radicadas en Bluefields, Región Autónoma Atlántico Sur (RAAS), dudan en asistir a la marcha contra las drogas, convocada para hoy por el alcalde de esta ciudad, Moisés Arana, porque temen por sus vidas, debido a que éstos laboran en lugares donde prácticamente existen "narcocomunidades".

**+Retraso de Hispánica se agudiza.**

+Un informe preliminar de la Contraloría General de la República sobre la ejecución de la construcción de la carretera Ticuantepe-Granada, indica que "la situación actual del proyecto se ha tornado más crítica y difícil para la Constructora Hispánica", debido al atraso en la obra de casi un 12 por ciento respecto al plazo contractual, y la falta de definición de un diseño definitivo de la carretera.

**+Arnoldo Alemán trasladado a celda de "Panchito".**

+Su abogado Mauricio Martínez asegura que María Fernanda Flores se lo informó ayer por la tarde.

#### El Nuevo Diario

**+Hispánica estafó.**

+Empresa española no contaba con diseño ni planos, carecía de maquinarias, equipos y plan de tráfico vehicular.

+No tenía un banco de material selecto y los materiales utilizados eran de mala calidad.

+CGR intenta determinar el daño al Estado y los responsables del mismo, antes de declarar de nulidad el contrato.

**+Hugo Chávez a referendo.**

+Consejo Electoral reconoce número de firmas válidas del revocatorio.

+Diputado golpeado, tiros a la Alcaldía de Caracas, carros quemados y ataques a medios de comunicación.

+Chavistas denuncian fraude y llaman a "milicias populares a las calles".

**+ Respaldo a Camilo de Amnistía Internacional.**

+Consideran objeción moral la del soldado y demandan a sus juzgadores que lo pongan en libertad.

**+Irán a fondo contra el juez Rodríguez.**

+Se ha mantenido ocho años bajo graves acusaciones.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:35

PAG - 2 -

### Editorial

#### La Prensa

##### **Los viajes del Presidente.**

“Al presidente Enrique Bolaños se le critica mucho porque viaja con demasiada frecuencia al exterior. Y no sólo los políticos de la oposición y los agitadores sociales se quejan de que el Presidente de la República se va del país en vez de quedarse a atender personalmente sus demandas, sino que hasta el Vicepresidente de la República hace coro con aquéllos y propone que el Presidente sólo pueda viajar con permiso de la Asamblea Nacional y sea obligado a rendir cuentas detalladas de sus viajes. En todo caso, lo malo es abusar con los viajes al extranjero a costa del presupuesto nacional. Y sobre todo es condenable la exageración de ciertos gobernantes que viajan con inútiles pero numerosas y muy costosas comitivas, sólo para satisfacer su megalomanía. El Nuevo Herald, formuló la teoría de que “la prosperidad de los países es inversamente proporcional al tamaño de sus delegaciones en estas cumbres internacionales”. Y subrayó como ejemplo al presidente venezolano, Hugo Chávez, “un autoproclamado “revolucionario” que logró destruir la economía de su país y crear 2.5 millones de nuevos pobres en los últimos cuatro años, encabezó de lejos la delegación más numerosa en la cumbre. Tenía 198 personas”. Afortunadamente para el prestigio de Nicaragua, el presidente Bolaños llevó a Guadalajara un séquito de sólo cinco personas, según la información que obtuvimos. La verdad es que suficiente mala fama ha tenido el país por las enormes comitivas que acompañaban a los comandantes de la revolución en la época del régimen sandinista; así como también al ex Presidente Arnoldo Alemán, quien, por ejemplo, en su viaje a Estocolmo en 1999 se hizo acompañar por una corte de 60 personas, sin incluir a su novia y acompañantes que “coincidieron” con él en la capital sueca”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:35

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **¿Son realmente universidades? (Humberto Belli Pereira)**

“es lo normal, en universidades con cierta calidad mínima, que existan normas de selección y promoción del profesorado basadas en el mérito. En nuestras universidades públicas, sin embargo, no existen normas objetivas ni claras para la contratación, promoción o despido del personal docente. Es decir, no hay mecanismos que velen porque sean los más competentes quienes accedan a las cátedras, lo que hace que las decisiones están más basadas en los conectes o en el compadrazgo, muchas veces político, que en el mérito. Los criterios para decidir actualmente la escala salarial son, a veces, el título obtenido y los años de servicio. La pobreza de criterios vinculados al mérito o a la buena docencia, asegura una buena dosis de mediocridad y falta de motivación profesional en el profesorado.

Lo que éstas y otras informaciones sugieren es que nuestras universidades públicas —y muchas de las privadas— son, en cierta forma, empíricas. Dicho en términos descarnados: todavía no son universidades. Todavía no reúnen los requisitos que normalmente, e internacionalmente, se consideran mínimos para abocarse a la grave y delicada tarea de otorgar títulos profesionales”.

##### **Educación en tecnología.( Eduardo López Herrera)**

“Según el Informe del Desarrollo Humano, del Programa de las Naciones Unidas Para el Desarrollo (PNUD) del 2001: “Nicaragua se encuentra entre los países que menos han logrado participar en el desarrollo tecnológico, Nicaragua pertenece al grupo de los marginados, de los países en vías de desarrollo que no han logrado entrar en la sociedad del conocimiento, de información, comunicación e innovación tecnológica del mundo moderno que actualmente se encuentra en un proceso de globalización acelerada”. Eso no ha variado sustancialmente en lo que respecta a los problemas estructurales de la educación”.

#### Cartas al Director

##### **Mala atención. (Margina Vanessa Báez)**

“Me dirijo al Ministro de Salud, doctor José Antonio Alvarado, para exponerle la actitud negativa que recibí en el Silais de Chontales. Fuimos humilladas y ultrajadas por haber planteado al doctor Calvo lo ocurrido en el hospital: un cobro con consentimiento del director del hospital. Pero el doctor Calvo se hizo el desentendido y trató de justificar lo malo que se actuó. Se ofreció ayudarme pero una semana después no había recibido respuesta. Con mucho sacrificio logré comprar el hilo, la sangre, la anestesia y me realicé todos los exámenes para que me operaran pronto, ya que no aguanto los dolores en la espalda y hombro. No puedo seguir justificando las ausencias en mi trabajo y aún no he sido operada por el capricho de los doctores que querían cobrarme”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:35

PAG - 4 -

### El Nuevo Diario

#### **Si Nicaragua fuera Costa Rica ( Karla Castillo )**

“Imaginemos que un día no muy lejano, a Nicaragua llega milagrosamente el “despegue económico”, cuya primera noticia escuchamos de boca de Antonio Lacayo, yerno de doña Violeta Chamorro. Entonces el desempleo bajaría a un solo dígito, habría más salud y educación. La economía florecería, habríamos resuelto nuestros problemas políticos y el turismo y el comercio con otras naciones serían algunas de las principales fuentes de ingreso... Un paraíso que nos hace agua la boca hoy y desde siempre. Veríamos amenazado nuestro modus vivendi. Ya no saldríamos a las calles a trabajar seguros, aunque en nuestras casas quienes hicieran los oficios fueran precisamente algunos de esos pobres que cruzaron la frontera, o quienes estaban las cargas en los supermercados o recogen los frutos en el campo o levantan las edificaciones donde cómodamente residimos o laboramos. ¿Cómo nos sentiríamos los nicas? Estoy segura que muchos “brincarían” contra los extranjeros, a como lo hicimos cuando se insinuó que los guardias ticos tenían derecho a navegar sobre nuestro río San Juan. Otros opinarían que los extranjeros “nos quitan los trabajos”, pero saldría un bando a favor de ellos, que agitarían aún más las aguas de la xenofobia, diciendo que los foráneos tienen derecho a permanecer aquí, ya que incluso se han casado con nicas y tuvieron hijos en nuestro país. No puedo sentirme solidaria con los nicas que hicieron el alboroto en “La Carpio”. Sí me conmuevo por los niños, nicas o ticos, que fueron afectados por los gases lacrimógenos, con las personas que no pudieron pasar hacia sus trabajos o hacia sus casas, o con las personas inocentes que fueron lesionadas”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Camino Cristiano en crisis. (Pág. 3 A)**

+PLC le retira su diputado “prestado” que le permitía funcionar como bancada en el Legislativo.

+Secretario político confirma que se va de esa organización. Desacuerdo con el PLC genera discrepancias internas.

##### **+Nicaragua aplazada en víspera de un TLC.(Pág. 6 A)**

+Funcionarios del Gobierno y empresarios reconocen que se necesita mucha inversión en infraestructura.

+Recalcan la importancia de invertir en educación y en el profesionalismo de las instituciones del Estado para salir del atraso.

##### **+Incierta reapertura del Canal Seis de televisión. (Pág. 6 A)**

+El secretario general del Ministerio de Educación, Cultura y Deportes (MECD), Carlos Shiebel, no pudo especificar la fecha en la que el Canal 6 de televisión podrá reiniciar sus transmisiones y tampoco precisó si lograrán conseguir los fondos para iniciar operaciones.

##### **+Directores de Silais por competencia. (Pág. 7 B)**

+Ministro de Salud dice que también terminarán “dedazos” en nombramiento de directores de hospitales.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:35

PAG - 5 -

+Reglamento, que será publicado en La Gaceta, contempla que quienes aspiren a estos cargos no podrán trabajar en sus clínicas.

### El Nuevo Diario

#### **+Cuadra defiende suicidio del MUN. (Pág. 3 A)**

+General retirado echa a perder personería jurídica de su partido, al unirse a alianza bolañista, sin aparecer su nombre .

#### **+Gobierno resuelve sobre la APN que le interesa. (Pág. 7 A)**

+Hicieron juez al Migob y ahora sufren.

+Asociaciones civiles sin fines de lucro, han afilado puñal político en su contra.

+Legalidad de una asamblea y de una directiva, debe ser materia jurisdiccional.

#### **+Sería amenaza al proyecto adoquín. (Pág. 16 A)**

+Constructores solicitan al MTI les ajuste el valor de los proyectos, pero Ministro se niega

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### **CDNN 23**

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rinha Cardenal

Tema: Protesta por el 6%

Cardenal reiteró sus críticas a las formas de protesta por el 6% reclamando una distribución de acuerdo a sus intereses. Además expresó que si se resuelve el problema del 6% ahora, en octubre, cuando se discuta nuevamente el Presupuesto, y en noviembre, que serán las elecciones, nuevamente habrá protestas en las calles demandando lo mismo, “porque se ve claramente la intención de poner en crisis al país y eso no se puede seguir permitiendo”.

#### **CDNN 23**

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Adán Bermúdez y Leonardo Tórrez

Invitada: Bertha Rosa Guerra (Coordinadora del Programa para erradicar el trabajo infantil) y Selmira García (Directora de Casa Alianza)

Tema: Trabajo infantil

Presentaron una entrevista al Ministro del Trabajo, Virgilio Gurdían, quien aseguró que en el Plan Nacional de Desarrollo está establecido el tema de la niñez, el cual es fundamental y de suma importancia para el Gobierno porque en ellos (los niños) está el futuro del país.

Tórrez comentó que la política de este Gobierno ha venido siendo el negociar todo a largo plazo, “lo que quiere decir que el nuevo Gobierno va a encontrar un país bastante endeudado”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:35

PAG - 6 -

### CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: Ing. Eduardo Urcuyo (Presidente Ejecutivo de TELCOR)

Tema: Trabajo de la institución TELCOR

El Ing. Urcuyo considera que la Ley de Instalación de Antenas de Telefonía Celular adolece de consenso y de opiniones técnicas de mayor envergadura. “Creo que se necesita un poco más de estudio. Nosotros podemos demostrar técnicamente que las emisiones de iones de las antenas de radio y televisión tienen más rango de ion de las que emite una antena de telefonía celular”, señaló.

Urcuyo informó que emitirán un brochure para informar a la población sobre la Oficina de Atención al Usuario de TELCOR, donde la población puede quejarse sobre los servicios de radio, televisión, interferencia, telefonía fija y telefonía celular.

Adelantó que a partir de diciembre de este año se finalizará el monopolio de ENITEL y se abrirán las puertas a inversionistas interesados en los servicios de cables y teléfonos, lo que ampliará la oferta y esto a la vez creará más empleos.

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Rafael Orozco (ex escolta de Arnoldo Alemán)

Tema: Posible atentado contra Arnoldo Alemán en la Modelo

Mora se refirió a una información publicada en un medio de comunicación sobre un contrato firmado entre él y el BAVINIC, donde señalan que es un “contrato fantasma”. Mora aclaró que el contrato existió y se cumplió y presentó un spot publicitario del Proyecto Piso y Techo.

Según Mora esta es una campaña de difamación del Gobierno en un intento por silenciarlo. Dijo que recurrirá ante la Superintendencia de Bancos, porque el BAVINIC violó el sigilo bancario al proporcionar esta información.

El diputado Marco Aurelio Sánchez (ex Director del BAVINIC), vía telefónica, reconoció la publicidad que le brindó en su momento Luis Mora. Según Sánchez, gracias a esa publicidad se llegó a muchos campesinos y, además, gracias a esa publicidad el BID les otorgó un préstamo de 40 millones de dólares.

Orozco recordó el caso del narcojet y destacó que ese suceso era un plan para desprestigiar al ex Presidente Arnoldo Alemán e incluso matarlo, a través de un supuesto accidente aéreo.

Orozco aseguró que tiene conocimiento de que quieren hacer un atentado contra el Dr. Alemán.

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitada: Lic. Flor Elena Ruiz (Precandidata a Sub Procuradora de Derechos Humanos)

Tema: Situación en La Carpio

Ruiz lamentó los hechos ocurridos en La Carpio y agregó que esto se da por la falta de empleos en el



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:35

PAG - 7 -

país, “ya que ni éste, ni los dos gobiernos anteriores han solucionado”.

Indicó que no podemos culpar sólo al gobierno tico, cuando el gobierno de Nicaragua se ha quedado de manos cruzadas. Dijo que enviaron una carta al embajador Francisco Fiallos para que les dijera qué diligencias han hecho para defender a los nicaragüenses, pero hasta ahora no les ha respondido.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema:

Payán se refirió a unas declaraciones que hiciera el reverendo Guillermo Osorno sobre la candidata de Camino Cristiano para la Alcaldía de Managua, Lic. Elizabeth Rojas. Según Payán, Osorno está desprestigiando a la Lic. Rojas porque quiere destituirlo. Además indicó que siempre existe un pacto entre el Frente Sandinista y Camino Cristiano.

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Tema: Rifas por el Día de la Madre y el Día del Niño

#### **Radio Ya**

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitado: Lic. Martín Guevara (Director del Centro de Capacitación Profesional del INATEC)

Tema: Ante proyecto de Ley para regular la labor del INATEC

Miranda destacó que el INATEC es la única institución del Gobierno de don Enrique Bolaños que está trabajando bien.

Criticó al periodista Edgard Tijerino por los señalamientos constantes que le hace a Daniel Ortega. Historió sobre las diferentes posiciones que ha ocupado Tijerino en los diferentes gobiernos, desde el Gobierno de Somoza hasta el Gobierno del Ing. Bolaños.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+La bancada liberal se comprometió ante el CNU a incluir en la reforma presupuestaria de este año los acuerdos alcanzados entre las universidades y el Gobierno Central. Hasta hoy la propuesta más viable es que el Ejecutivo entregue títulos valores para completar los 940 millones de córdobas, lo que ya ha sido aceptado por el CNU. (TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)

+Estudiantes universitarios marcharon pacíficamente por los barrios orientales de Managua. (TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10)

+Por órdenes del Ministro de Gobernación, el ex Presidente Arnoldo Alemán fue trasladado de la



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:35

PAG - 8 -

celda donde estaba a otra celda en la galería número 9, junto a la celda del reo Alex Centeno. Además le quitaron todos los enseres que le habían permitido tener. Según la periodista, los médicos del Sistema Penitenciario están tratando de estabilizarle la presión. Se rumora que en estas galerías está recluido el asesino de Carlos Guadamuz. Los familiares de Alemán tienen restricciones para verlo y comunicarse con él, por lo que temen por su integridad física. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Secretario del Frente Sandinista, Daniel Ortega, durante una gira por Chinandega, repitió al Presidente Bolaños que intente resolver el problema del petróleo con su amigo y aliado George Bush, a quien el Gobierno de Nicaragua le ha hecho muchos favores. También instó al Presidente a que resuelva el problema del 6% de la misma forma que resolvió el problema de los transportistas, para evitar que se fueran a un paro total. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La Contraloría General de la República presentó un informe realizado por la UNI donde se contemplan irregularidades en la construcción de la Carretera Ticuantepe-Granada, construida por HISPÁNICA. El contralor Francisco Martínez dijo que están contemplando la posibilidad de cancelar el contrato con HISPÁNICA. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente Ejecutivo de TELCOR, Eduardo Urcuyo, insistió en la posibilidad de que el Ejecutivo vete la nueva Ley de Instalación de Antenas de Telefonía Celular. Según Urcuyo, si esta ley obliga el traslado de las torres ubicadas en diferentes partes del país, el Gobierno tendría que indemnizar con millonarias sumas a los empresarios afectados. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El titular del Ministerio de Economía, Mario Arana, expresó que ese ministerio contempla hacer cambios de horarios como una medida para ahorrar energía. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente de la UNAG, Álvaro Fiallos, manifestó que aunque se esperan buenas cosechas por el inicio de las lluvias, les falta financiamiento para producir. Según Fiallos los préstamos ofrecido por la banca privada no son accesibles para el grupo promedio, sólo para un grupo escogido con pinzas, y los fondos que ofrece el Gobierno no son accesibles por el exceso de burocracia y las garantías solicitadas como contravalor. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La diputada María Auxiliadora Alemán reveló que la Junta Directiva de la Asamblea Nacional y tres comisiones parlamentarias escucharán los reclamos de María Fernanda Flores de Alemán sobre la violación de los derechos humanos de su esposo durante el traslado de El Chile a la cárcel Modelo. **(Bolsa Visión, CDNN)**

+La Alcaldía de Altagracia, Isla de Ometepe, denunció que los cultivos de tilapia instalados en el lago de Nicaragua están contaminando sus aguas y responsabilizan al Gobierno por haber autorizado a la empresa NICANOR S.A. para cultivar la tilapia, sin ningún estudio de impacto ambiental. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Policía Nacional incautó 30 paquetes de cocaína al guatemalteco, Jorge Martínez, quien se cree iba rumbo a la frontera con Honduras. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Trabajadores de la construcción demandan la creación de un Tribunal de Huelga. Anunciaron que este domingo realizarán una asamblea con todos los jefes de departamentos y verán qué medidas tomarán para la próxima semana. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Países productores de petróleo se reunieron en Líbano y decidieron aumentar la cantidad de petróleo producido por cada país, esto con el fin de reducir los costos. **(Telediario 10, Canal 10)**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:35

PAG - 9 -

+En Nicaragua el joven Ulises Salinas fue acusado por el ex asesor de la Presidencia Néstor Avendaño, por violar a su hija, Cristine Avendaño, pero a la hora de testificar la joven negó que su novio la haya violado, por lo que la judicial dejó en libertad a Salinas, pero el Sr. Avendaño apeló esa resolución. Ulises podría ser juzgado por cuarta vez, por el mismo delito, algo que ha puesto en tela de duda al Sistema Judicial de Nicaragua. **(Al rojo vivo, Canal 29)**

+El Director de la CIA, George Tenet, renunció este jueves a su cargo, argumentando problemas personales. **(CNN en español, Canal 36 / TV. Noticias, Canal 2 )**

+Representantes de Alianza por la República se reunieron por primera vez, pero no definieron quiénes serán sus representantes como Jefes de Campaña. El Presidente del Partido Conservador, Mario Rappaccioli, aseguró que la próxima semana tendrán un Jefe de Campañas. Rappaccioli negó que el APRE y el PLC estén buscando un acercamiento o un acuerdo. “No hay ninguna plática ni formal ni informal con el PLC, pues el APRE tiene candidatos muy buenos para ganar la mayoría de las cabeceras departamentales en las próximas elecciones municipales”, aseguró Rappaccioli. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El candidato a alcalde de Managua por el PLC, Pedro Joaquín Chamorro, expresó que su campaña electoral cuenta con el apoyo financiero de sectores económicos fuertes del país. Sin embargo, el periodista Giovanni Loáisiga, comentó que extraoficialmente se ha conocido que esos sectores económicos le han retirado la ayuda económica al PLC arnoldista por los señalamientos de corrupción contra el máximo líder de ese partido y ahora reo, Arnoldo Alemán. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

### PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Ing. Eduardo Urcuyo (Presidente Ejecutivo de TELCOR)	Trabajo de la institución TELCOR	Consuelo Impacto	CDNN 99
Bertha Rosa Guerra (Coordinadora del Programa para erradicar el trabajo infantil)	Trabajo infantil	Problemática Nacional	CDNN 99
Lic. Martín Guevara (Director del Centro de Capacitación Profesional del INATEC)	Ley para regular trabajo del INATEC	Súper Reportero	Radio Ya